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Sachgebiet III                                         Neumünster, den 16.02.2017 
Fachdienst 50 
- Seniorenbüro - 

N i e d e r s c h r i f t 
 

der öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirats  
am 15.02.2017 im Neuen Rathaus 

 
 
Beginn:                               9.30 Uhr 
 
Ende:                                 11.15 Uhr 
 
TeilnehmerInnen vom Seniorenbeirat: Heinz Fieroh 
 Luzie Andresen 

Hans Janzen 
Hans Werner Pundt 
Oktay Kasar 
Helga Ralfs 

 Holger Hammerich 
Günter Schöbel 
Dorothea Jahner 
Ulf Heeschen 
 

                          nicht anwesend waren: Waltraut Hering 
Helga Meisner 
Dieter Sell 

  
                     von der Stadtverwaltung: Frau Wietzke/Seniorenbüro 
  Herr Pemöller, Herr Biedermann und 
  Herr Mordhorst vom TBZ (bis 10.45 Uhr) 
   

                          weitere Gäste: Herr Pappe/BfB 
  1 weiterer Gast 
    

Zu TOP 1:  Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Fieroh eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass die 
Einladung zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingegangen und der Seniorenbei-
rat mit 10 Anwesenden beschlussfähig ist.  

  
Zu TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
  
Zu TOP 3: Beschlussfassung über die Niederschrift der Sitzung am 18.01.2017  

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
  
Zu TOP 4: Anfragen von Seniorinnen und Senioren 

Eine Seniorin aus dem Stadtteil Gadeland zeigt auf, dass die Fahrstrecke der Linien-
busse nach der Fahrplanänderung sehr umständlich und für viele Ältere nicht prakti-
kabel ist. Sie weist weiter darauf hin, dass die neue Servicestelle der Deutschen Bahn 
nicht barrierefrei ist und das Theatertaxi nach Auslaufen dieser Theatersaison eventu-
ell eingestellt werden soll. Herr Fieroh verweist darauf, dass die zuständige Mitarbei-
terin der SWN zur nächsten Sitzung kommt und diese Probleme dann bei ihr ange-
sprochen werden können. 
Ein Anwohner aus dem Fohlenweg spricht noch einmal die Thematik der Übernahme 
von Anwohnern für Straßenausbaubeiträge an. Seiner Meinung nach verzögert die 
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Stadt wichtige Ausbesserungsmaßnahmen der Straßen und die Anwohner müssen 
dann den Neubau der Straßen bezahlen, was viele Leute in die Armut treibt. Manche 
müssen sogar ihr Haus verkaufen. Er fragt an, ob der Seniorenbeirat sich schon mit 
dieser Sache befasst hat. Herr Hammerich zeigt daraufhin auf, dass der Landessenio-
renrat einen Antrag an den Landtag gestellt hat, diese Straßenausbaubeiträge für den 
Bürger abzuschaffen. Er regt an, jetzt in der Vorphase der anstehenden Landtags- und 
Bundestagswahl auch die Rathausfraktionen zu dieser Thematik anzusprechen. Ab-
schließend stellt Frau Jahner den Antrag, dieses Thema noch einmal gesondert auf 
einer der nächsten Sitzungen zu behandeln und ggf. einen städtischen Vertreter oder 
Vertretende aus den Rathausfraktionen dazu einzuladen. 

  
Zu TOP 5: Veränderungen in der Abfallentsorgung 

Herr Pemöller und seine Kollegen stellen die Veränderungen in der Abfallentsorgung 
vor. Herr Fieroh bittet abschließend darum, den Beirat rechtzeitig bei Veränderungs-
vorhaben im Bereich Abfallentsorgung zu informieren und zu beteiligen.  

  
Zu TOP 6: Stadtumbau West – Beteiligung des Seniorenbeirats 

Der Seniorenbeirat diskutiert den von Herrn Fieroh vorgelegten Maßnahmenvor-
schlag zum Stadtumbau West. Herr Pundt bringt eine weitere ausformulierte Stel-
lungnahme dazu ein, die einstimmig vom Beirat beschlossen wird. 

  
Zu TOP 7: Berichterstattung aus den städtischen Ausschüssen und anderen Gremien 

 
Herr Pundt berichtet aus dem Bau- und Vergabeausschuss, dass heute eine Veran-
staltung im Neuen Rathaus für Anlieger vom Großflecken stattfindet, in der über 
kommende Baumaßnahmen informiert wird. 
 
Herr Janzen informiert aus dem Ausschuss für Brandschutz, Rettungsdienst und 
Katastrophenschutz. 

  
Zu TOP 8: Mitteilungen  

 
der Verwaltung 
Frau Wietzke verteilt an alle Beiratsmitglieder: 
 Eine Einladung zur Veranstaltung „Für ein freiwilliges Engagement im Aus-

land“ am 02.03.2017 im Caspar-von-Saldern-Haus 
 das Programmheft der Aktiv-Wochen für Ältere 2017. 

  
Zu TOP 9: Sonstiges: 

 
Herr Hammerich bittet, für die nächsten Seniorenbeiratssitzungen folgende Themen 
auf die Tagesordnung zu nehmen: 
- Straßenausbaubeiträge 
- barrierefreies Bauen 
- Entwicklungsstand des Begegnungszentrums Faldera. 

  
Herr Fieroh beendet die Sitzung und verabschiedet alle Anwesenden. 
 
     Fieroh____                                                                                 ____Wietzke___ 
 (Vorsitzender)        (Schriftführerin) 


